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虧損淨額較上年減三成 連續三年收窄
海洋公園入場人次收入齊創5年新高

【香港商報訊】記者林駿強報道：香港申訴專員公
署首次籌辦的 「國際申訴專員高峰論壇2024」將於
今年12月3日在西九文化區香港故宮文化博物館舉
行。這次高峰論壇是為慶祝公署成立35周年而特意
籌辦，同日傍晚亦有周年慶祝大會。申訴專員陳積志
表示，高峰論壇提供一個絕佳平台，完美展現香港在
「一國兩制」下，背靠祖國、聯通世界的獨特優勢。
據介紹，行政長官李家超將出席高峰論壇閉幕禮暨

公署35周年慶祝大會，並擔任榮譽主禮嘉賓；政務
司司長陳國基當日早上將出席高峰論壇主持開幕禮；
國家監察委員會國際合作局局長蔡為、國家信訪局副
局長李自軍亦應邀出席高峰論壇並發表專題演講。

高峰論壇以 「承先啟後—申訴專員在轉變的世界中
履行使命」為主題，讓來自世界各地、不同司法區域
和制度的申訴專員、爭議解決機構、專業和學術界資
深人士藉此機會作深度交流，分享實踐經驗和寶貴心
得，並討論申訴專員制度和機構所面對層出不窮的挑

戰，以及探討申訴專員制度的未來發展。

展現港「一國兩制」獨特優勢
陳積志表示，高峰論壇提供一個絕佳平台，讓世界

各地的申訴專員及高層人員，以及本地、內地及國際
專業和學術界人士匯聚一堂，完美展現香港在 「一國
兩制」下，背靠祖國、聯通世界的獨特優勢。而高峰
論壇分三部分進行，第一部分是 「回顧往昔，總結經
驗」，接着是 「啟迪未來，行穩致遠」，最後以 「促
進調解及跨機構協作以處理投訴」作結。

高峰論壇至今已吸引超過140位來自六大洲約40個
國家及地區的參加者，包括國際申訴專員協會第一副
理事長、亞洲申訴專員協會理事長、眾多國際申訴專
員和30多位駐港領事等，以及超過20個國際及地區
組織高層代表，包括國際貨幣基金組織、世界銀行、
亞洲基礎設施投資銀行、歐盟駐港澳辦事處、印尼國
際仲裁中心及摩洛哥調解員協會等。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：施政報告提出
推動穆斯林旅遊，開拓中東和東盟旅客客源，香港
旅遊發展局昨日公布透過與權威認證機構合作，推
動清真認證和評級，至今已有39間酒店、132間餐
廳及4個景點及場地獲認證。

39間酒店獲評級
為打造香港成為 「穆斯林友善」旅遊目的地，吸

引更多來自東南亞及中東等地區的穆斯林旅客。旅
發局副總幹事葉貞德昨日表示，早前委聘穆斯林旅
遊推廣公司 「新月評等」進行一系列工作，包括與
本地權威清真認證機構（香港回教信託基金總會）
合作；分析香港如何進一步提升 「穆斯林友善」的
旅遊設施；採用既符合國際標準、又切合本地實際
情況的準則為酒店、景點和會議展覽場地進行評
級；並為業界提供培訓及在客源市場進行宣傳。餐
廳方面，旅發局與香港回教信託基金總會合作，推
廣現有的認證，鼓勵餐廳申請。旅發局會為業界舉
辦大型簡報會，推動他們參與認證。

至今已有39間酒店取得評級最低要求，即最少
有一層的房間標示朝拜方向、提供附近清真寺清
單，以及清真早餐指定區，其中九龍香格里拉及
香港海洋公園萬豪酒店取得第 5 級評級。另有 4
個景點及會展場地亦已獲評級，包括海洋公園和
亞洲國際博覽館。至於餐廳認證則由年初約 100
間增至目前的 132 間餐廳，多數是印度菜和東南
亞菜餐廳。

首間中菜食府獲「清真友善認證」
位於中環的一間中餐廳，是首間獲得 「清真友善

餐廳」認證的高級中菜食府，代表即使廚房採用非
清真材料或酒精煮食，但會執行措施避免清真與非
清真的食品或物品交叉污染，用膳區可供應酒。該
餐廳大廚周世韜表示，申請過程用了半年時間，相
關負責廚師要到認識機構培訓，至今已研發出20
道符合清真食品認證的粵菜，包括用牛柳粒造叉
燒、無須用米酒醃製而烹調的炸子雞等。

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港海洋公園昨日公布最新業績，2023至2024財政年度
（去年7月1日至今年6月30日）總入場人次314萬，按年增長33%；總收入11.8億元，按年升
幅41%，兩者均創5年來新高。不計政府資助、折舊、減值撥回和投資收入在內，經營虧損淨額
連續第三個年度收窄，較上年度減少三成至2.97億元。

申訴專員公署首辦
國際高峰論壇賀成立35年

全港首間中學引入國產C919飛行模擬器

2023至2024財政年度之物業、機器及設備和使用
權資產減值撥回淨額為2.76億元。折舊總額為4.05億
元。政府資助則由上個財政年度8.5億元，減至2.8億
元。

非本地客按年增逾3倍
隨着市場持續好轉，期內入場人次錄得明顯上升，

總入場人次按年增長33%至314萬，其中非本地旅客
按年增加超過3倍，來自內地訪客上升超過3.5倍，
來自印度及菲律賓的訪客亦分別按年增加約4.1倍及
2.2倍。海洋公園表示，海外遊客增加反映公園品牌
在國際市場的競爭力。同時，公園強調對香港本地經
濟的積極影響，遊客在香港的額外消費達 32 億港
元，直接及間接貢獻約18億港元增加值。

收入方面，期內海洋公園錄得11.81億元收入，按

年增長41%，其中門票收入上升54%，商品銷售收入
和餐飲收入分別上升27%及32%，每名訪客的人均消
費按年上升6%。

開源節流措施見成效
開支方面，海洋公園總支出按年升 17%至 14.8 億

元，低於收入增長，其中保育及教育工作支出超過
4.3億元，佔總支出三成。在不計算政府資助、減值
撥回及投資收入在內，海洋公園錄得經營虧損淨額
2.972 億元，較上年度減少 30%，連續三個年度收
窄，反映業務改善，開源節流措施亦見效。

海洋公園表示，公司近年調整營運模式和重塑訪客
體驗，積極爭取商機及開拓收入來源，並透過夥伴合
作，締造協同效應，提升成本效益，加上入境旅遊市
場在疫後持續復蘇，令海洋公園整體業務表現繼續改

善，目前公司財政
穩健。

須積極開拓
收入來源

除了把握大熊貓
熱潮帶來的商機，
海洋公園將繼續提
升營運效能，包括
夥拍其他機構推展
新設施發展項目及
籌 辦 大 型 節 慶 活
動、為更多企業及機構提供團隊建設活動、顧問服務
和包場服務、為海外學生舉辦本地遊學團、加入新的
活動體驗和零售概念、向理念相近的機構及品牌尋求

贊助和捐款等，開拓多元收入來源。期望中長遠財政
表現，在外圍經濟不明朗下仍持續改善，減少對公共
財政的依賴。

中總第54屆會董就職典禮盛大舉行

旅發局推清真認證餐廳增至132間

【香港商報訊】記者康鈞淼報道： 「香港中華總
商會第54屆會董就職典禮晚宴」昨日舉行，海內外

各界人士及中總成員近千人出席，場面盛大。蔡冠
深獲推選連任為中總第54屆會長，並與副會長曾智

明、楊華勇、張學修、李引泉、
姚祖輝、李惟宏、樊敏華及楊燕
芝，以及各常董、會董、團體會
董代表等於典禮上接受主禮嘉賓
頒授證書。新任永遠榮譽會長胡
曉明及謝湧海亦獲授紀念座。蔡
冠深表示，將與新一屆會董會攜
手努力，帶領中總會員企業積極
轉型創新，抓緊國家全面深化改
革發展新機遇，探索區域經貿合
作 新 空 間 ， 將 中 總 「立 足 香
港」、 「背靠祖國」、 「聯繫
世界」的功能定位引領到另一個
新高度。

中聯辦主任鄭雁雄、全國政協
港澳台僑委員會主任劉賜貴、政

務司司長陳國基、外交部駐港特派員公署副特派員
李永勝等出席主禮。

蔡冠深連任：培育年輕一代領頭人
蔡冠深致辭時表示，香港工商界必須充分用好國

際商貿網絡優勢，配合國家與特區政府主動出擊，
深化參與粵港澳大灣區建設，培育年輕一代工商界
領頭人，並透過推動在香港打造世界級品牌中心，
以民間力量有效促進中華文明傳播，講好中國和香
港故事；同時將持續推動 「香港中總 」、 「國家中
總」、 「世界中總」三個重要使命。

蔡冠深提到，明年是中總成立的第125周年，他
將與新屆會董會全力以赴，全方位推動會員及工商
界認真學習貫徹三中全會精神，帶領中總進一步邁
向年輕化、專業化、多元化、國際化，主動對接國
家重大戰略，深化促進對外聯繫與區域合作，為推
進新質生產力、高質量發展建設貢獻商會和工商界
力量，續寫中總發展新輝煌。

李家超：工商界成經濟發展主力軍
行政長官李家超以視頻方式致辭時表示，中總一

直積極團結工商業各界，推動香港工商業發展，擔
當特區政府和工商界的橋樑，幫助政府在指定政策
的時候可以精準回應業界需求。他提到，香港與秘
魯在上個星期簽署自由貿易協定，將鞏固香港作為
國際貿易中心的地位；國家商務部與特區政府在
《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安排》的
框架下，簽署了新的服務貿易修訂協議，將為香港
工商界進軍內地市場創造更有利的條件。

李家超表示，香港的工商界和企業家是推動經濟
發展的主力軍，每一位都要積極為香港發展挺身而
出。政府會繼續團結帶領社會各界，全面拼經濟謀
發展。相信中總在新屆會董的帶領下，會繼續與特
區政府攜手合作，促進業界積極發展，主動對接國
家戰略，融入國家發展大局，為國家、為香港作出
更大貢獻。

「香港中華總商會第54屆會董就職典禮晚宴」 昨日舉行。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：繼年前增設1:1
波音737飛行模擬器後，聖士提反堂中學在本年度學
年斥資170萬港元，引入國家首架自主研製、C919民
航客機的1:1飛行模擬器，為本港首台設置C919飛行

模擬器的中學。另外，聖士提反
堂中學昨日舉行 「C919飛行模擬
器開幕典禮」，邀請中聯辦教育
科技部副處長陳志祿、香港大學
副校長（暫任）李澤星、立法會
教育界議員朱國強出席。

提供全港首個
融合國情教育

校方日前舉行發布會，校長麥
偉麟表示，連同已有的波音737
飛行模擬器，學校同時是全港首
間中學推出STEAM相關課程，
務求令整個課程更全面，讓學生
感受中國設計的飛機與其他設計
系統的分別。

據介紹，學校開辦的 「飛行模
擬器航空訓練課程」以跨學科形式
進行，為學生提供全港首個融合國
情教育、STEAM教育及飛行訓練
課程，課程除涵蓋模擬飛行訓練
外，亦包括對國家航空科技的發
展、國家價值觀，同時提升學生英
語水平和能力。

麥偉麟透露，課程分3個階段
進行，首階段在各級STEAM課
堂的模擬飛行體驗，次階段夢想

啟航課程的模擬飛行課程，挑選部分學生進一步學
習，包括了解操縱桿、舵腳、飛行理論等知識。第三
階段的進階模擬飛行訓練課程，學生完成課程後能夠
順利駕駛飛機，包括起飛、油門調整、轉彎、調控高
度、速度等及降落。

冀培養有志從事航空業學生
展望未來，麥偉麟指有3個目的：一、配合國家《十

四五規劃綱要》。 二、隨着三跑即將啟用，本港航空
業需要大量人才。 三、為鼓勵學生 「敢想，敢行」，
希望培養有志從事航空業的學生，向着成為機師、飛機
工程師、控制塔人員等目標進發。

聖士提反堂中學航空青年團總策劃師岑鈞博說，學
校聘請現役機師擔任導師，負責教導同學駕駛C919飛
行模擬器的技巧和知識，向同學講解和解答疑難，例
如飛機組件、升降落系統、不同天氣的應對方式等。

高級中餐館大廚周世韜研發出20道無豬肉、無
酒精，符合清真食品認證的粵菜，包括用牛柳粒造
叉燒、無須用米酒醃制而烹調的炸子雞，味道比傳
統造法更美味。 記者 李銘欣攝

麥偉麟(左三)和負責計劃的老師，以及參加的學生
合照。 記者 葉家亨攝


